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«Время первых» пришло 
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АЛЕКСАНДР МООР
губернатор Тюменской области  

Уважаемые работники и ветераны 
лесной отрасли!

Поздравляю вас с 
профессиональным праздником!

Лес – ценный возобновляемый ресурс, который требует 
особой заботы и внимания. Эту задачу решают настоящие 
профессионалы, люди, увлечённые выбранным делом, – 
работники лесного хозяйства.

В зоне вашей ответственности – оперативное 
реагирование на природные пожары, их профилактика и 
предупреждение. Благодаря вашему профессионализму 
и самоотдаче в этом году нам удалось в разы сократить 
количество и площадь пожаров по отношению к 
предыдущему году. Спасибо за службу!

Специалисты отрасли вносят весомый вклад в 
сохранение лесов и их приумножение. Начиная с 2020 
года лесовосстановление и лесоразведение в Тюменской 
области превышает площади вырубленных и погибших 
насаждений. И этот год не исключение. Всего планируется 
высадить 14 млн штук сеянцев на территории более 
трёх тысяч гектаров, в том числе на лесных участках, 
повреждённых огнем в 2021-ом. Очень важно, что в это 
нужное дело вы вовлекаете всех неравнодушных и 
активных граждан. 

Эту праздничную дату также отмечает более пяти тысяч 
работников наших предприятий лесной промышленности. 
На протяжении многих лет выпускаемая ими продукция 
остаётся конкурентоспособной, востребованной и 
узнаваемой не только в регионе, но и за его пределами.

Желаю всем представителям отрасли здоровья, 
благополучия, успехов в труде на благо Тюменской 
области!

МАКСИМ АФАНАСЬЕВ
глава города Тобольска

Уважаемые труженики 
лесного хозяйства и лесоперерабаты-

вающей отрасли, поздравляю вас 
с профессиональным праздником!

В Тобольске, окружённом со всех сторон богатым 
лесным массивом, крепки традиции лесничества. 
На протяжении не одного десятка лет специалисты 
занимаются сохранением и восстановлением леса, 
создавая не только благоприятную экологическую среду, 
но и позволяя развиваться отрасли лесопереработки. Всё 
вместе благоприятно сказывается и на качестве жизни, и 
на уровне социально-экономического развития.

Деятельность работников лесного хозяйства 
требует выносливости, искренней любви к природе и 
ответственности перед будущими поколениями. От всей 
души желаю всем причастным к празднику крепкого, 
как сибирские сосны, здоровья, счастья и удачи во всех 
начинаниях!

АНДРЕЙ ХОДОСЕВИЧ 
председатель Тобольской городской думы

Уважаемые работники 
лесного хозяйства Тобольска! 

От всей души поздравляю вас с 
профессиональным праздником!

Лес – одно из главных природных богатств нашего 
края, источник чистого воздуха, дом для животных и 
растений, место силы и вдохновения. За его сохранностью 
и восполнением неустанно следят лесники, пожарные-
десантники и многие другие сотрудники Тобольского 
филиала Тюменской авиабазы.

Благодарю специалистов лесного хозяйства и 
лесной охраны за сохранение и приумножение лесных 
богатств! А работников деревообрабатывающих и 
лесозаготавливающих предприятий – за рациональное 
использование природных ресурсов.

Отдельное спасибо – всем неравнодушным гражданам, 
которые ежегодно высаживают деревья в своих 
дворах, в городских парках и на других общественных 
пространствах. Это и ваш праздник! Уверен, вместе мы 
высадим ещё немало деревьев и сделаем наш город 
самым зелёным в области!

Желаю хранителям и работникам лесного хозяйства 
больших трудовых свершений, здоровья, мира и счастья!

Профессия лётчика-на-
блюдателя авиалесоох-
раны считается одной из 
самых редких в мире. Чис-
ленность специалистов в 
этой области составляет не 
более пятисот на всех кон-
тинентах, примечательно, 
что один из них живёт и 
трудится в Тобольске. Зна-
комьтесь, старший лётчик-
наблюдатель Тобольского 
филиала «Тюменской базы 
авиационной и наземной 
охраны лесов» Сергей Вик-
торович Матыцын.

Без малого 30 лет он смот-
рит на мир с высоты 1000 
метров, совершая авиапат-
рулирование сибирско-
го леса на самолёте «Ан-2» 
и других воздушных судах, 
которые могут взлетать с во-
ды и садиться на воду. «На 
воздушном судне обследую 
каждый дымочек. Если ви-
жу столб поднимающего-
ся дыма, туда заворачиваю 
и осматриваю. Бывает, лес-
ной пожар, или свалка горит. 
Фотографирую, сообщаю 
на базу координаты, место, 
площадь, интенсивность по-
жара, сколько людей нужно 
для тушения», – так скром-
но описывает свой рабочий 
день Сергей Матыцын. 

На самом деле под его 
контролем – леса Тобольско-                                                                
го и Вагайского районов об-
щей площадью 3,3 миллио-
на га. В разгар пожароопас-
ного периода он совершает 
по два облёта территории в 
день общей продолжитель-
ностью до десяти часов. Ди-
ректор Тобольского филиа-
ла «Тюменской авиабазы» 
Мавликай Юмадеев гово-
рит, что не каждый справит-
ся с такой нагрузкой, поэто-
му зачастую Матыцын не 
берёт с собой пассажиров и 
работает в одиночку.

В ходе облёта Сергей Ма-
тыцын не просто обнаружи-
вает пожары, а прогнозирует 
их динамику. Рассчитыва-
ет количество сил и средств 
для эффективного тушения 
каждого лесного пожара. Бе-
рёт на себя всю аналитиче-
скую работу для организа-
ции слаженных действий на 
земле. Помимо этого, Сергей 
Викторович занимается ле-
совосстановительными ра-
ботами, в качестве лесни-
ка высаживает саженцы и 
следит за их приживаемо-
стью. Всё это требует боль-
шой внимательности, от-
ветственности и, конечно, 
опыта, которого у него за 
три десятка лет работы на-
копилось достаточно. 

А начиналось всё в начале 
90-х, когда он учился в Лени-
ногорском лесном техникуме 
в Казахстане на мастера-ле-
совода. На занятие однажды 
пришёл работник лесхоза, ко-
торый набирал парней для об-
учения на лётчиков-наблюда-
телей. Красочная пропаганда 
сделала своё дело, и юный 
Сергей загорелся идеей ле-
тать в небе и спасать лес. По-
сле медкомиссии и удачной 
сдачи вступительных испы-
таний он прошёл обучение в 
учебном центре и стал ква-
лифицированным лётчиком-
наблюдателем. Через пару 
лет работы на просторах ка-
захстанских лесов его служ-
бу сократили, и он приехал в 
Москву, а там по распределе-
нию попал в Тобольский фи-
лиал Тюменской авиабазы. 
С тех пор Сергей Матыцын                         

ЗАВТРА – ДЕНЬ РАБОТНИКОВ ЛЕСА

И большая ответственность, и настоящая свобода

налетал тысячи часов и при-
нял участие в тушении со-
тен пожаров. 

По словам лётчика-на-
блюдателя, в этом году по-
жарная обстановка в це-
лом была спокойной. Если в 
прошлом году в Тобольском 
районе возникло 73 пожа-
ра, то в этом году – всего де-
вять. При этом тобольская 
десантно-пожарная служ-
ба без дела не сидела, выез-
жала на подмогу в соседние 
регионы. В числе последних 
командировок – помощь в 
тушении пожаров в Респуб-
лике Коми, также принима-
ли активное участие в лик-
видации лесных пожаров в 
ХМАО и ЯНАО, Рязанской и 
Нижегородской областях, 
когда за пять недель работы 
наши десантники совмест-
но с другими подразделе-
ниями авиалесоохраны ло-
кализовали и потушили 
более 50 лесных пожаров.

Как это ни странно, но, по 
словам Сергея Матыцына, 
летом вторая по популярно-
сти причина возгораний – 
это грозы, на которые прихо-
дится не менее 50 % лесных 
пожаров. «Например, гроза 
вечером ударила в дерево, 
пожар ещё не разгорелся, а 
сидит всю ночь, шает, шает 

(тлеет без открытого огня) и 
утром разгорается в пожар», 
– рассказывает лётчик-на-
блюдатель и добавляет, что 
самая главная причина – 
это, разумеется, неосторож-
ное обращение с огнём. «Я 
бы хотел посмотреть в гла-
за тому человеку, который 
поджигает траву. Вот зачем 
он это делает? Неужели не 
видит, что огонь пошёл в лес 
и может разгореться?» – воз-
мущается Сергей Викторо-
вич, повидавший многие 
сотни гектаров леса, убито-
го стихией. Среди поджига-
телей – колхозники, сжигаю-
щие траву перед сенокосом, 
грибники, охотники и даже 
ягодники, решившие вски-
пятить чайку на лоне при-
роды. А бывает, и тлеющий 
окурок, вылетевший из окна 
проезжающей мимо маши-
ны, губит ни в чём не повин-
ные деревья и кустарники. 

«Огонь – он ведь как жи-
вое существо, а не просто 
стихия. Поэтому все пожа-
ры разные, со своим харак-
тером. И к каждому нужен 
свой подход, своя тактика 
тушения», – говорит Сергей 
Матыцын. К примеру, на од-
ном пожаре рядом нет воды, 
его можно только окопать 
лопатой до самой земли. Ес-

ли возможно, сбить пламя 
напором воды из водослив-
ного устройства самолёта. 
Но лесную подстилку с воз-
духа не потушить, здесь 
обязательно должны пора-
ботать люди: окопать или 
пустить встречный пал, а 
когда догорит, очистить от 
пепла, чтобы не пропус-
тить тлеющие участки. 
И таких нюансов множе-
ство, каждому нужно обу-
чить новобранцев, которые 
устраиваются на работу в 
авиалесоохрану ежегодно, 
поскольку за сезон отсеи-
вается до 30% пожарных-
десантников. Молодёжь не 
выдерживает, устаёт, дру-
гой просто ленивый, а физи-
ческий труд в тушении по-
жаров – превыше всего.

Устроиться на работу мо-
жет каждый желающий, 
достигший 18 лет, но не 
старше 65. Главное требо-
вание – отличное здоровье 
и успешное прохождение 
медкомиссии. «Уже сейчас 
у нас открыты вакансии, 
можно ознакомиться на 
сайте авиабазы и попробо-

вать свои силы», – коммен-
тирует Сергей Матыцын.

Он говорит, что пожаро-                                          
опасный сезон предполо-
жительно будет закрыт в 

середине октября, тогда сразу 
пойдёт в отпуск. На этот пе-
риод с природой прощаться 
не планирует: будет ездить 
на любимую рыбалку, на 
спиннинг ловить рыбу. При-
знаётся, что с охотой давно 
завязал: животных и птиц 
жалко, которым и так доста-
ётся после лесных пожаров. 

Дома лётчика ждёт люби-
мая супруга Любовь Иванов-
на, которая все эти 30 лет 
идёт с мужем рука об руку. 
Они вырастили пятерых де-
тей, которые подарили им 
двоих внуков. По его стопам 
никто из детей не пошёл, а 
он и не сетует, ведь тяжё-
лое это ремесло и для жизни 
опасное. Теорию изучают на 
учебных полигонах и в клас-
сах, а практику – только на 
настоящем лесном пожаре.

Но Сергей Викторович ни о 
чём не жалеет и считает, что 
сделал правильный выбор в 
жизни. Так и говорит, что по-
лучает кайф, сидя за штур-
валом самолёта, наблюдая 
за живописными лесными 
просторами. Именно так, 
с высоты птичьего полёта, 

он ощущает одновременно 
большую ответственность и 
настоящую свободу. 

Юлия ШАХОВА
Тимур КАРЫМОВ (фото)
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Заметки на дорогах
Для обеспечения безопасности детей и улучшения 

визуального ориентирования водителей специали-
сты наносят ограничительные и предупреждающие 
знаки: «Пешеходный переход», «Осторожно, дети», 
«Ограничение максимальной скорости». 

Только на пешеходных переходах и стоп-линиях на-
несено линейной дорожной разметки термопласти-
ком на площади 3109,2 кв. м. Кроме того, те же самые 
работы выполнены холодным пластиком с помощью 
трафарета (искусственная неровность, «Дети», огра-
ничение скорости) на 679,8 кв. м. 

Освежать разметку на основных дорогах и въезд-
ных магистралях Тобольска начали весной текуще-
го года. В рамках заключённого муниципального 
контракта по содержанию улично-дорожной сети То-
больска выполнены работы по нанесению горизон-
тальной дорожной разметки на автодорогах города. 
На 167,065 км нанесена линейная дорожная разметка 
краской, на 4827,7 кв. м – разметка краской с помощью 
трафарета. Кроме того, выполнено нанесение линей-
ной дорожной разметки термопластиком на 46,772 км.

КАЧЕСТВО ЖИЗНИ

Быстрый платёж
Мы уже привыкли оплачивать коммунальные 

услуги до 10 числа месяца, следующего за рас-
чётным. Кто-то это делает через мобильный банк, 
старшее поколение предпочитает оплачивать в 
кассе ТРИЦ или в сбербанке. А с установкой моно-
блоков в центрах обслуживания клиентов АО ЭК                    
«Восток»  появилась возможность оплаты через 
систему быстрых платежей. 

Схема проста: для этого при оплате нужно на экра-
не моноблока выбрать «Оплатить через СБП», отска-
нировать телефоном появившийся QR-код и под-
твердить платёж в приложении банка. Моноблоки 
самообслуживания начали устанавливать в офи-
сах ЭК «Восток» Курганской и Тюменской областях в 
прошлом году. С их помощью потребители самосто-
ятельно могут передавать показания приборов учё-
та и оплачивать безналичным способом жилищно-                                                                                               
коммунальные услуги. Воспользоваться услугой 
помогают консультанты, сообщают в пресс-службе                         
АО «ЭК «Восток». На сегодняшний день в центрах об-
служивания клиентов «Востока» в Курганской и Тю-
менской областях установлено 63 моноблока самооб-
служивания. 

«Восток» постоянно разрабатывает новые серви-
сы и усовершенствует уже имеющиеся, чтобы кли-
ентам было максимально удобно пользоваться услу-
гами компании, – отмечает генеральный директор                             
АО ЭК «Восток» Максим Ромашев. – В ближайшее вре-
мя услуга оплаты с помощью системы быстрых пла-
тежей также появится в популярных среди населения 
сервисах «Востока»: в «Личном кабинете» и мобиль-
ном приложении «Коммуналка-Онлайн».

ЕЩЁ ПРОЩЕ

Экологический субботник стартовал в Тюменской 
области  3 сентября. Он продлится до 24 сентября. Ор-
ганизатор мероприятия — общероссийское экологи-
ческое общественное движение «Зелёная Россия».

Тоболяки подхватят эстафету экологического суб-
ботника 23 сентября.
CОТМЕТИМ, 
что Тобольск, активно реализующий природоохранную 
политику и заботящийся о повышении уровня жизни 
и экологической культуры населения, всесторонне 
поддерживает проведение акции «Зелёная Россия». В 
экологическом субботнике примут участие сотрудники 
администрации, работники разных учреждений, 
предприятий, а также неравнодушные горожане.

Вера ВОЛГИНА

НАЦПРОЕКТ «ЭКОЛОГИЯ»

Под крылом 
«Зелёной России» 

Тобольские учёные оказали гуманитарную 
помощь семье из Донбасса. 

На днях в школе №7 прошла встреча с семьёй вы-
нужденных переселенцев из Донецкой Народной Рес-
публики. На встрече присутствовали заместитель 
председателя Тобольской городской думы Михаил 
Никитин, директор школы № 7 Анна Стенникова, и.о. 
директора Тобольской комплексной научной станции 
УрО РАН Станислав Козлов.

 Семья Каневских прибыла в Тобольск на прошлой 
неделе из города Славянска ДНР с двумя малолетни-
ми детьми – Степаном и Софией. Степан был зачислен 
в седьмой класс общеобразовательного учреждения. 
Директор Анна Стенникова заверила маму мальчика 
в том, что её сыну будет оказано максимальное вни-
мание, чтобы облегчить непростой для него период 
адаптации на новом учебном месте. 

Станислав Козлов от коллектива научной станции пе-
редал Степану денежный сертификат на приобретение 
канцелярских товаров и учебных принадлежностей. 
При этом он отметил, что людям, покинувшим родную 
землю под угрозой военной агрессии, должна быть ока-
зана всевозможная и всесторонняя поддержка.

 Михаил Никитин сказал, что жители Тобольска 
всегда славились особым радушием и гостеприим-
ством. «Поэтому семью Каневских мы постараемся 
обеспечить приемлемыми условиями для прожива-
ния, окружим заботой», – подчеркнул он. А для ком-
фортного вливания в учебный процесс народный из-
бранник вручил семикласснику Степану Каневскому 
школьный рюкзачок и памятный подарок.

Екатерина ВОЛЬНОВА

ГУМАНИТАРНАЯ ПОМОЩЬ

В непростой период

В работе круглого сто-
ла приняли участие 

руководитель клиентской 
службы управления Пен-
сионного фонда России То-
больска Евгения Галашова, 
начальник управления со-
циальной защиты населе-
ния Елена Елесина, замести-
тель начальника отделения 
центра занятости населения 
области по Тобольску и То-
больскому району Ольга Ли-
синская, заместитель пред-
седателя городской думы 
Михаил Никитин, председа-
тель городского совета ве-
теранов Владимир Габрусь, 
председатель тобольско-
го отделения «Союз пенсио-
неров России» Валенти-
на Никулина, председатель 
общественной организа-
ции ветеранов Афганистана 
«Лагар» Владимир Глухих, 
а также директор филиа-
ла ФКУ «Налог-сервис» ФНС 
России в Тюменской обла-
сти Ольга Саморокова, ди-
ректор детского сада №40 
«Центр развития ребёнка» 
Людмила Торопова и кура-
тор тобольского отделения 
ВОО «Молодая гвардия «Еди-
ной России» Пётр Петрович.

С приветственным сло-
вом к собравшимся обра-
тилась модератор круглого 
стола, депутат городской 
думы, руководитель обще-
ственной приёмной «Еди-
ной России» Светлана Жу-
равлёва. Она отметила, что 
вопросы пенсионного обес-
печения всегда были од-
ними из животрепещущих 
для тоболяков, а с увеличе-
нием пенсионного возрас-
та число обращающихся на 
приём в общественную при-
ёмную увеличилось в разы. 

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЁМНАЯ

О наболевшем – о пенсии
В рамках акции «Пусть осень жизни будет золотой», приуроченной                                       
к Международному дню пожилых людей, и в рамках недели приёма граждан                     
в общественной приёмной «Единой России» прошёл круглый стол, посвящённый 
вопросам пенсионного обеспечения 

Евгения Галашова, руко-
водитель клиентской служ-
бы управления Пенсионно-
го фонда России Тобольска, 
в своём выступлении обра-
тила внимание на новинки, 
которые внедряются Пенси-
онным фондом, в частности 
уведомления об изменени-
ях в пенсионном обеспече-
нии, которые будут рассы-
латься раз в три года.
CНА ЗАМЕТКУ 
Она также проинформировала, 
что на 1 сентября 2022 года 
в Тобольске насчитывается 
более 36 тысяч получателей 
пенсии. 25 участников и 
инвалидов ВОВ, участников 
боевых действий более 
тысячи, инвалидов по 
различным заболеваниям – 
свыше 75 тысяч человек. Из 
них 753 – дети-инвалиды. 

По эмоциям, с которы-
ми задавались вопро-

сы, стало ясно, что тема эта 
действительно животрепе-
щущая. Так, Людмилу Торо-
пову интересовало: «Пред-
полагаются ли какие-то 
доплаты людям, имеющим 
звание «Ветеран труда», «От-
личник народного просвеще-
ния» и т.д., когда они выходят 
на заслуженный отдых?»

– Эти доплаты осущест-
вляются ежеквартально 
через органы социальной 
защиты из областного бюд-
жета, – отвечает начальник 
управления социальной за-
щиты Елена Елесина. Пред-
седатель городского со-
вета ветеранов Владимир 
Габрусь считает, что Пенси-
онный фонд трижды ущем-
ляет его в правах. В пер-
вом случае не начисляет 
индексацию как работаю-
щему пенсионеру, по этой 

же причине ему, человеку, 
которому больше 70 лет, 
не предоставляется льго-
та за капитальный ремонт, 
в-третьих, он не получает 
ни копейки за звание. Пред-
седатель общественной ор-
ганизации «Лагар» Влади-
мир Глухих также высказал 
претензии по поводу некор-
ректного отношения неко-
торых сотрудников к клиен-
там и возмутился, что при 
начислении пенсии не учи-
тываются «боевые».

– Да, к сожалению, в ФЗ 
этот момент не учтён, а что-
бы он заработал, необходи-
мо этот вопрос решать на 
уровне правительства, – от-
метила Евгения Галашова.

Участников также инте-
ресовали действия челове-
ка, если он выходит на пен-
сию по льготе и возможен 
ли пересмотр размера пен-
сионной выплаты.

– Да, возможен. Для это-
го получатель пенсии пре-
доставляет нам все необхо-
димые справки, чтобы мы 
могли сверить с нашими дан-
ными. Отправляем запрос и, 
как только получаем на него 
ответ, пусть через полгода, 
через год, мы тут же делаем 
корректировку, – проинфор-
мировала Евгения Галашова.

В рамках встречи была 
затронута также ещё 

одна актуальная тема – за-
нятость людей предпенсион-
ного возраста. О том, какой 
работой могут заниматься 
люди 50+, рассказала Ольга 
Лисинская. Она, в частности, 
отметила, что для них центр 
занятости может организо-
вать обучение по 500 профес-
сиям. «Сегодня в Тобольске 
220 человек безработных, из 

них 20-30% составляют люди 
предпенсионного возраста», 
– также заметила она.
CНАША СПРАВКА
В пояснительной записке к 
законопроекту об исполнении 
бюджета ПФР за 2021 год 
сообщалось, что за указанный 
год численность пенсионеров 
– получателей страховой 
пенсии – сократилась 
почти на 1,1 млн человек. 
Разница почти в четыре 
раза. В итоге получателей 
страховой пенсии в стране 
насчитывалось на конец года 
около 38,3 млн человек.

При этом если говорить 
именно о «пенсионерах по 
старости», то их численность 
сократилась за указанный 
год почти на 1,2 млн человек, 
составив на конец 2021-го 
примерно 34,8 млн человек.

После чего в пояснитель-
ной записке к проекту бюд-
жета ПФР на 2022 год был 
сделан прогноз, что за этот 
год численность пенсионе-

ленность пенсионеров сно-
ва может сократиться в ра-
зы больше, чем изначально 
рассчитывал ПФР. Тем более 
что сокращение затем про-
должилось: по состоянию на                                                                            
1 апреля 2022-го числен-
ность получателей страхо-
вой пенсии была уже около 
38 млн человек, из которых 
пенсионеров по старости – 
менее 34,6 млн человек.

Поводя итоги кругло-
го стола, Светлана 

Журавлёва поблагодари-
ла участников и отметила: 
«Продолжительность и каче-
ство жизни человека зависят 
от образа жизни, и пенсионе-
рам нужно сделать долголе-
тие активным, душевное со-
стояние комфортным и до 
конца дней оставаться нуж-
ным обществу человеком».

После круглого стола Ев-
гения Галашова провела 
приём граждан. И здесь так-
же обращения были самые 
что ни на есть злободнев-

ДЕПУТАТ НА ОКРУГЕ

Светлана Зайцева: «Это наши общие победы»
завершается ремонт кры-
ши здания АБК. «Тоболпром-
строй» занимается работами 
по укреплению склонов лыж-
ной трассы, чтобы их не раз-
мывало дождями и не было 
на трассе глиняных оползней, 
а также чтобы сохранить лес-
ной массив. Эти работы не бы-
ли запланированы, и на них 
потребовалось дополни-
тельное финансирование. 

Старается благоустро-
ить стадион «Тобол» Свет-
лана Зайцева не только 
для спортсменов, которые 
здесь занимаются, но и для 
всех горожан, и в первую 
очередь для жителей свое-
го округа. «Тобол» многими 
из них воспринимается как 
большая придомовая спор-
тивная площадка. Здесь и 
взрослые жители округа и 
всего города со скандинав-
скими палками шагают, и 
местная детвора мяч гоня-
ет, подтягивается на турни-
ках, катается летом на ро-
ликах, зимой – на лыжах, 
коньках. Благо что на ста-
дионе есть пункт проката. 
Для удобства занимающих-
ся он переехал в отдельно 
стоящее здание. 

– Вообще наш округ не-
большой. Если говорить о 
жилом фонде, то городская 
застройка здесь уже давняя 
и требует ремонта. Грани-
цы округа проходят по ули-
цам Доронина, Ремезова, 

Октябрьской, переулку Ро-
щинскому. Лишь на улице 
8 Марта расположены два 
дома современной застрой-
ки, – констатирует Светлана 
Васильевна. 

Избирателей не так уж и 
много. Но в этом есть и свои 
плюсы. Многих жителей 
округа депутат знает в ли-
цо. Со многими встречалась, 
беседовала, информирова-
ла по разным вопросам. До-
вольно часто навещает она 
единственного на округе 
участника Великой Отече-
ственной войны Марию За-
гребельную, интересуясь 
нуждами ветерана. 

 О своей депутатской дея-
тельности Светлана Зайце-
ва говорит весьма скромно.         
Ей несвойственно записы-
вать на свой счёт всё то 
хорошее, что делается на 
округе. И то, что в 2023 году 
будет производиться очист-
ка и благоустройство Архие-                                                                    
рейской рощи, она считает 
общей победой всех жите-
лей округа, пожелания ко-
торых были услышаны ад-
министрацией города. Ну 
а она отводит себе роль                           
некоего мостика, рупора 
между жителями, управля-
ющими компаниями, адми-
нистрацией города. И счаст-
лива, когда её слышат и 
берут вопрос в работу. 

 Диана ШТЕРН
фото автора

Она руководит стадионом 
«Тобол» со всеми его соору-
жениями, так как он входит 
в структуру ДЮСШ №2, где 
она директорствует. И все 
добрые перемены на ста-
дионе проходят под её ру-
ководством. На средства, 
выделенные из областного 
и городского бюджетов, бы-
ли покрашены осветитель-
ные мачты на стадионе, за-
менено электронное табло, 

Депутата по избиратель-
ному округу № 19 Светла-
ну Васильевну Зайцеву мы 
застали за рабочим столом 
с кипой бумаг. 

На самом видном месте 
лежала жалоба от жильцов 
одного из многоквартир-
ных домов. По этому пись-
му депутат звонила во все 
инстанции, не говоря уже 
об управляющей компа-
нии, с которой она в посто-
янном диалоге. Но, к сожале-
нию, пока воз и ныне там. Речь 
в письме идёт о необходи-
мости ремонта дома и благо-                                                          
устройстве придомовой тер-
ритории. «Чтобы сохранить 
жилой фонд в нормальном 
состоянии, его надо вовремя 
ремонтировать», – говорит 
Светлана Васильевна. Это и 
есть хозяйский подход. Но 
не всегда диалог оказыва-
ется конструктивным. И де-
путату приходится изобре-
тать новые рычаги, чтобы 
добиться положительного 
результата.

На округе осуществля-
ют свою деятельность три 
управляющие компании. С 
двумя – «Комфортным до-
мом» и «СанТэл» – у депу-
тата отлажена схема взаи-
модействия. С третьей 
– «Исторической частью» – 
пока диалог не получается. 

На избирательном окру-

ге № 19 находятся четыре 
социальных объекта – дет-
ский сад, лицей, стадион 
«Тобол», детский дом. С дет-
ским домом и двумя образо-
вательными организациями 
проводят совместные ме-
роприятия. Светлана Василь-
евна старается увлечь вос-
питанников детского дома 
занятиями различными ви-
дами спорта и добиться поч-
ти стопроцентного охвата. 

ные. Женщина-пенсионерка 
пожаловалась, что получа-
ет пенсию в 16 тыс. рублей, 
а 8 из них СУЭНКО удержи-
вает за долги. «Но ведь про-
житочный минимум у нас 
13 тыс. На что же мне жить?» 
– возмущалась она. Евгения 
Галашова разъяснила: «Пен-
сионный фонд не является 
органом, который занимает-
ся вашими доходами. Выче-
ты с вас производят СУЭНКО 
и региональный оператор, 
поэтому ни судебные при-
ставы, ни мы обжаловать их 
действия не можем, вам на-
до обратиться лично к ним». 
Другая тоболячка пришла 
узнать об условиях назначе-
ния досрочной пенсии и кто 
имеет на неё право.

Вера ХОХЛОВА 
фото автора

ров – получателей страховой 
пенсии – сократится на 384,6 
тыс. человек. Чтобы полу-
чить эту цифру, были взяты 
прогнозные показатели чис-
ленности указанных пенсио-
неров на начало 2022-го и 
на начало 2023-го: примерно 
38,8 млн человек и 38,4 млн 
человек соответственно.

Однако, судя по данным 
самого же ПФР на 1 января 
2022 года, численность по-
лучателей страховой пен-
сии составила не около 38,8 
млн человек, как было ука-
зано в проектировках, а 
примерно на 600–700 тыс. 
человек меньше – 38,1 млн 
человек, из которых пен-
сионеров по старости чуть 
больше – 34,6 млн человек. 
Так что можно ожидать, 
что к концу 2022 года чис-
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МАКСИМ СОСНОВКИН, школа №9:

– Я  член ученического актива в своей шко-
ле. Живу на позитиве и стараюсь сверстников 
зажигать. Правда, в этом году у меня 11 класс, 
впереди ЕГЭ, так что на общественную рабо-
ту придётся меньше времени отводить. Своё 
будущее связываю с химической отраслью. 

Сегодня я открываю для себя нечто новое. И  об 
этом новом пространстве непременно расска-

жу старшеклассникам своей школы.
Анна ЩЕРБИНИНА

фото автора
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IX Тобольский гастроно-
мический фестиваль «Уха-
царица» завершился, и 
мы без всякой скромности 
сообщим имена победите-
лей конкурсов. 

Как сообщали в преды-
дущем номере, главный 
гастрономический приз 
девятого фестиваля, (пере-
ходящий кубок победите-
ля) достался кафе «Повар-
ня» за лучшую сибирскую 
уху. Следующим по значи-
мости был конкурс рыб-
ной ловли «Ловись, рыбка!» 
В этом году рыбаки собра-
лись в 6 утра на базе отды-
ха «Винокурово», чтобы ис-
пытать удачу и проверить 
своё мастерство. В конкур-
се приняли участие любите-
ли и профессионалы, взрос-
лые и дети, дружеские 
компании и целые семьи. 

45 человек 
боролись за главный 
приз — лодку! 

 «УХА-ЦАРИЦА» ПОДВОДИТ ИТОГИ

Лодка для прекрасной рыбачки
«Участвую уже второй 

раз, – рассказала Алексан-
дра Бердникова. – Такой 
заряд позитива, несколько 
часов на одном дыхании. 
Мы давно всей семьей и с                                                                         
друзьями рыбачим. В про-
шлом году пробовали раз-
ные способы: спиннинг и 
донки, но, к сожалению, на-
шего улова было немного, 
и мы решили в этом году 
учесть все недочёты, гото-
вились весь год, тренирова-
лись и оттачивали навыки. 
Муж сразу сказал: будем 
поплавками рыбачить. Я 
немного сопротивлялась, 
но не пожалела, что послу-
шала его. В следующем го-
ду юбилейный фестиваль, 
будем готовиться к боль-
шой конкуренции. Приз и 
победа — это, конечно, важ-
но, но главное – всей душой 
прожить этот фестиваль, 
потому что больше таких 
эмоций рыбаки нигде не 
получат. Время, проведён-
ное на рыбалке, плохим быть 
не может. Ждём юбилейный 
(десятый) гастрономический 
фестиваль «Уха-царица».

В других номинациях 
конкурса «Ловись, рыбка!» 
победителями стали сле-
дующие участники: Нина 
Тренина получила приз как 
«женщина-рыбачка», Ахсан 
Теляев – «самый опытный 
рыбак», Максим Хоменко 
поймал «самую маленькую 
и первую рыбку», а «самую 
крупную рыбу» выловил 
Денис Хафизов. Среди юных 
рыбаков первое место полу-
чил Даниэль Ишмухаметов, 
второе досталось Тимофею 

Карпову, третье – Арслану 
Тимралееву. 

Победителями экологиче-
ской акции #ДрузьяИртыша 
стали руководитель МУП 
«ДЭУ» Олег Федоровский 
и отдел развития техниче-
ской направленности шко-
лы №7, которые очищали 
Поганый прудок. Организа-
торы фестиваля благодарят 
всех неравнодушных жите-
лей нашего города, которые 
участвовали в уборке мусо-
ра водоёмов и прибрежной 
полосы Иртыша. 

Определены и победители 

онлайн-конкурсов «Ухи-ца-
рицы». В соцсети «ВКонтак-
те» было опубликовано мно-
го фотографий тоболяков 
с уловом от маленьких до 
огромных рыб. Самое боль-
шое количество лайков на-
брала фотография Алексан-
дра Дармограя с огромной 
щукой. На втором месте – фо-
то Юлии Савиных, на треть-
ем – Сергея Агудалина. Са-
мым аппетитным рецептом 
рыбного блюда поделилась 
Индира Зангареева. В кон-
курсе детских рисунков по-
бедила творческая работа 

четырёхлетней Адели Иш-
метовой, на втором месте – 
рисунок 11-летней Юлианы 
Янишевой, на третьем – ра-
бота шестилетней Полины 
Нигматуллиной (информа-
ция взята из официальной 
группы «Уха-царица» в соц-
сети «ВКонтакте»). Победи-
тели и призёры конкурсов 
получили сертификаты от 
спонсоров фестиваля – пред-
приятий торговли, детских 
развлекательных центров и 
сферы обслуживания города.

Наталья ЮРЬЕВА
Лилия МАЙОРОВА (фото)

CИ ВПЕРВЫЕ В ИСТОРИИ 
КОНКУРСА 

первый приз забрала 
прекрасная девушка-рыбачка, 
тоболячка Александра 
Бердникова (она же стала 
победителем онлайн-
конкурса рыбацких баек). 
У неё получился «самый 
большой улов» весом 7,015 кг,                                                               
кстати, мужчины от неё 
сильно отстали. На втором 
месте оказался Марат 
Тимралеев (вес 3,330 кг) и на 
третьем – Тарас Марков (вес 
3,220 кг). 

ИННА ШАХМАТОВА, школа №2:

– Я учусь в восьмом классе. Занимаюсь 
народными танцами, являюсь участницей 
ансамбля «Фейерверк». В будущем хочу 
стать психологом. Стараюсь быть в гуще 
школьных событий. И когда мне пред-
ложили от школы поучаствовать в этом 

мероприятии, с радостью согласилась. 
Признаться, не совсем понимаю, что такое 

коворкинг-центр. Вот разберусь сама, тогда и 
ребятам в своей школе расскажу. 

Коворкинг-центр «Время 
первых» – это простран-
ство, где можно проводить 
мероприятия различного 
формата: официальные и 
неформальные встречи с 
представителями бизнеса, 
органов власти, образова-
ния и культуры, праздни-
ки, тренинги, семинары, 
мастер-классы как для 
школьников, так и для их 
родителей.

Авторы проекта уверены, 
что молодёжный коворкинг-
центр станет полезным не 
только для учащихся шко-
лы №18, но и точкой при-
тяжения для учащихся 
других школ в рамках реа-
лизации совместных проек-
тов. Оборудование рабочих 
мест позволит молодым 
людям поработать над свои-
ми идеями и проектами, 
познакомиться с другими 
организациями, людьми 
разных профессий, что рас-
ширит их круг общения и 
создаст новые возможно-
сти для развития идей, объ-
единения усилий с партнё-
рами для решения новых, 
интересных задач. А зна-
чит, у молодых людей, стоя-
щих на пути выбора своего 
дальнейшего пути, появит-
ся больше возможностей 
для проведения совместно-
го полезного досуга, твор-
ческой самореализации, 
продвижения детских и мо-
лодёжных инициатив.

Отметим, что «Время пер-
вых» – это первый и пока 
единственный коворкинг-
центр, расположенный в 

НАЦПРОЕКТ «ОБРАЗОВАНИЕ»

Настало время первых
В школе №18 состоялось торжественное открытие молодёжного коворкинг-центра 
«Время первых». Проект был реализован благодаря победе в грантовом конкурсе 
программы социальных инвестиций СИБУРа «Формула хороших дел»

школьном пространстве. 
Открыли его торжествен-

но, с разрезанием красной 
ленточки. Почётное право 
разрезать ленточку было 
предоставлено директору 
школы №18 Светлане Соко-
ловой и начальнику управ-
ления по взаимодействию с 
органами государственной 
власти и реализации соци-
ально-экономических проек-
тов ООО «ЗапСибНефтехим» 
Елене Бельской.

На открытие коворкинг-
центра были приглаше-
ны активисты Российского 
движения школьников из 
разных школ города. 

Ребят с обретением но-
вого общественно-делово-
го пространства поздрави-
ли заместитель директора 
департамента по образова-
нию администрации горо-
да Наталья Загваздина, за-
меститель председателя 
городской думы Михаил 
Никитин, Елена Бельская и 
Светлана Соколова. 

– Уважаемые ребята, кол-
леги, позвольте сказать 
огромное спасибо нашему 
главному партнёру – ком-
пании СИБУР, которая по-
могает нам создавать инно-
вационное образовательное 
пространство. За послед-

ние три года по «Формуле 
хороших дел» нами было 
реализовано более десяти 
проектов. Пусть же в новом 
коворкинг-центре рожда-
ются креативные идеи и   
реализуются интересные 
проекты, – пожелала Ната-
лья Загваздина.

– Мы не инициируем про-
екты, мы лишь их поддер-
живаем. Инициатива ис-
ходит от вас. Так было и с 
коворкинг-центром. Увере-
на, что и это обновлённое 
школьное пространство, 
сформированное с креатив-
ным подходом, будет вос-
требованным у школьников 
города. Надеемся на даль-
нейшее плодотворное со-
трудничество, – подчеркну-
ла Елена Бельская. 

– Открытие коворкинг-
центра в школьном про-
странстве – это большое 

 ” «Время первых» – это первый 
и пока единственный коворкинг-
центр, расположенный в школьном 
пространстве.

событие для всех школь-
ников города. Желаю ре-
бятам пользоваться этим 
пространством по макси-
муму. Поздравляю всё го-
родское образовательное 
сообщество с этим событи-
ем. Отдельные слова благо-
дарности компании СИБУР 
за помощь в создании но-
вых инновационных про-
странств, – продолжил Ми-
хаил Никитин. 

– Здесь планируется про-
ведение огромного количе-
ства мероприятий различ-
ного формата. Уверена, что 
это пространство станет по-
лезным для учащихся всех 
школ города в рамках реа-
лизации совместных проек-
тов, – заключила на правах 
хозяйки Светлана Соколова. 

После официальной тор-
жественной части перешли 
к деловой и провели «Класс-
ную встречу». Впрочем, ра-
бота в центре началась ещё 
до официального откры-
тия. Здесь уже прошло два 
мероприятия – «Классная 
встреча» с директором То-
больского драматического 
театра им. П.П. Ершова Ев-
гением Пономарёвым и ак-
трисой театра Наталией По-
номарёвой и первый слёт 
школьных активистов РДШ 
с выбором актива школь-
ного самоуправления. 

На сентябрь намечено 
проведение мастер-класса 
«Волшебный мир оригами», 
тренинг «Ассертивное пове-
дение», интеллектуальная 
игра для старшеклассни-
ков «Тобольск настоящий» в 
рамках празднования Меж-
дународного дня туризма.  

Народный участковый
Тобольские полицейские принимают участие во 

Всероссийском конкурсе «Народный участковый – 
2022».

На сайте УМВД России по Тюменской области стар-
товал первый этап Всероссийского конкурса «На-
родный участковый – 2022». Путём голосования 
предстоит определить трёх победителей, которые 
пройдут во второй этап кон-
курса, победитель которого 
будет представлять регион на 
федеральном уровне. 

В этом году МО МВД Рос-
сии «Тобольский» представ-
ляют капитан полиции Дмит-
рий Азаров, обслуживающий 
административный участок в 
Тобольске, и капитан полиции 
Татьяна Межецкая, обслужи-
вающая административный участок в Ярково (отдел 
полиции № 2 МО МВД России «Тобольский»), сообщает 

пресс-служба МВД России «То-
больский».

КОНКУРС

Учёные детям об истории

О Даниле Чулкове – основателе Тобольска – рас-
сказал на общественном уроке учёный секретарь 
Тобольской комплексной научной станции УрО РАН, 
кандидат исторических наук, доцент Вячеслав 
Аксарин в рамках городского фестиваля обществен-
ных уроков «Тобольск настоящий: меняем будущее, 
не изменяя прошлому». 

ФЕСТИВАЛЬ ОБЩЕСТВЕННЫХ 
УРОКОВ

В первые учебные дни Вячеслав Аксарин провёл об-
щественные уроки во втором, четвёртом и девятом 
классах школы № 16 имени В.П. Неймышева. 

– Зададимся вопросом, почему данные о Даниле 
Чулкове столь противоречивы и полны белых пятен, – 
заставил школьников задуматься Вячеслав Аксарин. 
– Это особенность той эпохи, ведь известно, что «исто-
рия принадлежит царю», и поэтому летописи лишь 
подчёркивают, что для того времени авторы летопи-
сей стремились зафиксировать лишь факт или собы-
тие истории, но никак не личность. Эпохе был инте-
ресен результат, и никто не ставил задачу сохранить 
память об этих людях, к тому же многие из них нахо-
дились в опале.
CНАПОМНИМ, 
что городской фестиваль общественных уроков 
проводится под патронажем департамента по образованию 
администрации Тобольска в период с 5 сентября по 5 
октября 2022 года с целью повышения воспитательного 
потенциала в образовательном процессе и привлечению 
учащихся города к участию в исследовательской, 
поисковой, краеведческой деятельности.

Екатерина ВОЛЬНОВА (фото автора)

CГОЛОСУЕМ 

Проголосовать за своего 
участкового можно здесь: 72.мвд.
рф/Proekti/Narodnij_uchastkovij/
народный-участковый-2022#. 
Голосование завершится 20 
сентября в 23:59 (по московскому 
времени).

В любое время
Дистанционные консультации Пенсионного 

фонда теперь можно получить и в выходные дни.

Адресовать вопросы по оформлению новой ежеме-
сячной выплаты – пособия для малообеспеченных се-
мей на детей в возрасте от 8 до 17 лет – российские 
семьи могут в любое время консультантам Единого 
контакт-центра (ЕКЦ). Операторы Единого контакт-цен-
тра взаимодействия с гражданами отвечают на вопро-
сы о новой выплате на детей в возрасте от 8 до 17 лет 
ежедневно и круглосуточно.

НА ВСЕ ВОПРОСЫ

CНАПОМИНАЕМ

По бесплатному 
для всех регионов 
тел.:8-800-600-0000 
(как и в онлайн-
чате ЕКЦ на главной 
странице сайта ПФР) 
любой гражданин 
может получить 
информацию по всем 
вопросам, связанным с мерами социальной поддержки.

Консультацию специалистов Пенсионного фонда можно 
получить в социальных сетях на официальных страницах 
отделения ПФР по Тюменской области:

– «ВКонтакте» (https://vk.com/pfrf72);
– Telegram (https://t.me/opfr72);
– на сайте «Детки» в разделе «Консультации» (http://www.
detkityumen.ru/conference/zhil_prog/121/).

С подробной информацией о новом пособии можно 
ознакомиться в специальном разделе на сайте ПФР – 
«Ежемесячное пособие на детей от 8 до 17 лет для семей 
с невысоким доходом». (https://pfr.gov.ru/backoffice/
publicadmin/grazhdanam/8_to_17_years) 

Диана ШТЕРН
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Наш недавний питер-
ский гость вступился за 
Д.И. Менделеева, считая 
большим позором его недо-
оценённость. 

Думающие тоболяки име-
ли возможность встретить-
ся с очередным гостем на-
шего города из череды тех, 
что нет-нет да привозит из 
столиц и прочих культур-
ных центров председатель 
президиума фонда «Возрож-
дение Тобольска» Аркадий 
Елфимов. На сей раз горожа-
не встречались с известным 
российским писателем, сце-
наристом, лауреатом Госу-
дарственной премии России 
(1997), лауреатом литератур-
ной премии «Ясная Поля-
на» за 2010 год в номинации 
«Современная классика» 
Михаилом Николаевичем 
Кураевым. Ожидаемо, ибо 
традиционно встреча состоя-
лась в выставочном зале па-
вильона «Атаман» торгового 
комплекса «Ермак». Загля-
нул гость и в редакцию «То-
больской правды».

О редакторе «Республики ШКИД»
современной русской ли-
тературы в программе сла-
вистских факультетов в за-
рубежных университетах.

Сопредседатель Союза 
российских писателей.

В стенах редакции «То-
больской правды» Миха-
ил Николаевич рассказал, 
что уже бывал в Тобольске 
лет 10-12 назад, и тогда го-
род запомнился ему своим 
двухуровневым располо-
жением, этаким парящим 
над Иртышом лебедем. Ещё 
наш гость заявил о своем 
великом уважении к на-
шему земляку Дмитрию 
Ивановичу Менделееву. По 
мнению Кураева, этот вели-
чайший для России человек 
совершенно недооценен, не 
изучен нами, что является 
большим упущением. Мен-
делеев, считает Кураев, аб-
солютно современный и ак-
туальный человек и учёный. 
Его труд «К познанию Рос-
сии. Заветные мысли», опуб-
ликованный в 1905 году, был 
переиздан только через 90 
лет! И это, по Кураеву, позор 
для нас всех! Этот труд до-

том числе и государствен-
ным деятелям нашей стра-
ны. Во вступлении «К позна-
нию России» Д.И. Менделеев 
написал: «Всегда и в каждом 
деле для сознательности со-
вершаемых в нём действий 
преполезно посчитаться, а 
когда, как теперь у нас в це-
лой стране, что-то стряслось 

расспросить гостя о его рабо-
те в кино. Что касается уча-
стия в фильме «Республи-
ка ШКИД», то это была одна 
из первых работ Кураева в 
качестве редактора. Авто-
ры книги, по которой режис-
сёр Геннадий Полока снял 
фильм, – Григорий Белых 
и Алексей Еремеев, писав-

Кавалеров. Этот ансамбль до-
полнил, конечно, Николай Го-
довиков, исполнивший роль 
одного из беспризорников, 
известный ещё как Петру-
ха из «Белого солнца пусты-
ни». Другой актёр из это-
го отечественного боевика,                                
Павел Луспекаев, таможен-
ник, сыграл в «ШКИДе» пре-
подавателя гимнастики                         
Косталмеда. 

– Однажды, – вспомнил Ми-
хаил Кураев, – мне довелось 
выступать в Ленинграде пе-
ред школьниками. Говорили 
о том, о сём, смотрю, моя пуб-
лика как-то поникла. И тут 
я им сообщаю, что именно в 
здании их школы, на этой са-
мой Курляндской улице, бы-
ла размещена ШКИД. И тут 
началось! Расспросы – без 
умолку, рассказ – с огром-
ным удовольствием. 

Довелось нашему гостю 
быть и редактором на филь-
ме «Собачье сердце», снятом 
Владимиром Бортко. Михаил 
Кураев считает этот факт сво-
ей биографии одним из счаст-
ливейших событий и в редак-
торской практике, и в жизни. 
Работалось на этом проекте 
очень легко. Сценарий был            
готов с первого варианта.

Есть в редакторской 
практике недавнего гостя 
Тобольска и другая пере-
кличка с известным оте-
чественным шедевром. С 
фильмом «Ночной дозор», 
снятом по одноимённо-
му роману-фэнтэзи Сергея 
Лукьяненко. Раньше это-
го автора в журнале «Но-
вый мир» вышла повесть 
Михаила Кураева «Ночной 
дозор». Она не имеет ника-
кого отношения к каким-
то иным мирам. Всё очень 
прозаично, до простоты. 
Речь о тексте, основанном 
на рассказе бывшего вох-
ровца, уже при Кураеве ра-
ботавшего на «Ленфиль-
ме» начальником охраны. 
Его откровения легли в ос-
нову рукописи редактора 
Кураева, а через много лет 
были опубликованы. С та-
лантами, посещающими То-
больск, бывает и так. 

Сергей ЗВЕРЕВ
Марина ЕВГЕНЬЕВА (фото)     

непривычное, когда дело ка-
сается большинства голосов 
и сил страны и когда в ней 
наступают во многом новые 
порядки, тогда подсчёт су-
ществующего не только по-
лезен, но просто необходим 
для всякого, кто сколько-ни-
будь хочет жить сознатель-
ным членом своей родины, 
потому что целое всегда ма-
ло видимо, т. е. в глаза са-
мо не бьёт. Иначе из-за гру-
бой подражательности, того 
гляди, призовутся новые бе-
ды и несоответствие с тем, 
что имеется налицо и что 
требует своих последствий 
и сознательных желаний, 
стремлений, обсуждений и 
мероприятий. Страна-то ведь 
наша особая, стоящая между 
молотом Европы и наковаль-
ней Азии, долженствующая 
так или иначе их помирить.»

Конечно, мы не могли не 

Михаил Николаевич Кураев – из семьи потомственного русского ин-
теллигента, в которой родился в Ленинграде в 1939-м.
В феврале 1942 года из блокадного Ленинграда был эвакуирован 
в Череповец. В 1961 году окончил театроведческий факультет Ле-
нинградского театрального института (дипломная работа «Про-
изведения А. П. Чехова на экране»). С 1961 по 1988 год он работает 
на ленинградской киностудии “Ленфильм” в сценарной коллегии 
как редактор и сценарист. Под редакцией М. Кураева вышли филь-
мы «Республика ШКИД», «Два билета на дневной сеанс», «Князь 
Игорь», «Влюблён по собственному желанию», «Собачье сердце» 
и др. По его сценариям поставлено четырнадцать художествен-
ных фильмов. В том числе «Строгая мужская жизнь» (1977), «Ожог» 
(1989), двухсерийный фильм «Сократ» (1991), двенадцатисерийный 
фильм «Господа присяжные» (2005 г.), двадцатисерийный фильм 
«Раскол» (2011 г.). Фильм «Петя по дороге в Царствие Небесное» 
(2009) удостоен главного приза ММКФ «Золотой Святой Георгий».
Известность ему принесла повесть «Капитан Дикштейн», опубли-
кованная в 1987 году в «Новом мире». С 1987 года Кураев стано-
вится постоянным автором ведущих московских журналов “Новый 
мир”, “Знамя”, «Дружба народов», где вышли его повести “Ночной 
дозор”, “Семейная тайна”, “Дружбы нежное волненье”, «Похожде-
ния Кукуева», “Петя по дороге в Царствие Небесное”. В 1993 году в                              
№№ 5 и 6 “Нового мира” вышел роман “Зеркало Монтачки”, удосто-
енный в1994 году премии правительства Санкт-Петербурга за луч-
шее литературное произведение о городе. Опубликованная в № 7 
за 1994 г. в журнале “Знамя” повесть “Блок-ада” отмечена премией 
“За величие духа”. 

ГОСТИ ОТ ЕЛФИМОВА

CНАША СПРАВКА 

ший под псевдонимом Алек-
сей Пантелеев. По словам 
редактора фильма Михаила 
Кураева, Пантелеев всё вре-
мя его писал и переписывал 
текст, от чего только рос и 
рос в своем деле. Полока со-
брал на картине очень яр-
кую команду. Тот же Сергей 
Юрский, однокашник Михаи-
ла Кураева по театральному 
институту, сыграл в «Респуб-
лике ШКИД» Викниксора,                                   
директора школы-комму-
ны для трудновоспитуемых 
подростков имени Досто-
евского, одну из своих луч-
ших ролей. Впрочем, наш не-
давний гость согласился и с 
тем, что никак не хуже Юр-
ский создал на экране Оста-
па Бендера – лучшего Бен-
дера советского кино. Или 
его соработник по фильму, 
сыгравший в «Республике 
ШКИД» Мамочку, Александр 

Книги Кураева переведе-
ны на двенадцать иностран-
ных языков. Отдельные со-
чинения включены в курс 

стоин того, чтобы быть до-
сконально изученным. Его 
необходимо исследовать, на 
нём необходимо учиться, в 

Из-за технической ошибки в №106 от 15 сентября 
2022 года вместо фотографии с открытия пленэра в 
материале «Город в красках» был опубликован сни-
мок из коворкинг-центра.

ПОЗДРАВЛЕНИЕ С НАМОЛОТОМ 
1 МЛН ТОНН ЗЕРНА

АЛЕКСАНДР МООР
губернатор Тюменской области  

Дорогие труженики села, 
работники 

агропромышленного комплекса!
От имени правительства 

Тюменской области и от себя лично поздравляю вас с 
достижением важнейшего рубежа уборочной кампании –
намолотом 1 миллиона тонн зерна!

Учитывая, что предстоит убрать ещё около 50 
процентов площадей, это впечатляющий результат. 
Он даёт уверенность в том, что предприятия будут 
обеспечены необходимым сырьем, а животные кормами. 
В этом году уборочная кампания схожа с 2011 годом, 
когда нашим аграриям удалось достичь рекордных в 
постсоветский период показателей по урожайности и 
валовому сбору зерна. Окончательные итоги покажут, 
удастся ли их превзойти.

Своей работой вы вносите огромный вклад в 
обеспечение продовольственной безопасности 
земляков. Несомненно, такой результат достигнут 
благодаря вашей силе характера, профессионализму, 
самоотдаче и трудолюбию, постоянному поиску и 
внедрению новых, прогрессивных технологий и практик.

Благодарю вас за упорный ежедневный труд, любовь 
к родной земле и выбранному делу, за веру в будущее 
нашего агропромышленного комплекса! Желаю каждому 
труженику села крепкого здоровья и благополучия!

Ещё раз поздравляю всех участников уборочной 
страды с намолотом миллиона тонн зерна. Это знаковый 
этап на пути успешного завершения уборки урожая.

Извещение о проведении собрания о согласовании местоположения 
границы земельного участка

Кадастровым инженером Мирошниченко Еленой Вячеславовной (почтовый адрес: Тюменская 
обл., г. Тобольск, 7 мкр., д. 45, кв. 81, e-mail: tobolsk-15@mail.ru, тел.: 8-919-942-91-56; № ре-
гистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность, 25490) 
выполняются кадастровые работы в отношении земельного участка с кадастровым номером 
72:24:0701001:3231, расположенного по адресу: Российская Федерация, Тюменская область, 
городской округ город Тобольск, рабочий поселок Сумкино, улица 2-я Береговая, земельный 
участок 11, номер кадастрового квартала 72:24:0701002. Заказчиками кадастровых работ 
являются Григорьева Е.В., Гусаров А.В., Григорьев Д.В., тел.: 8-982-927-33-18.  

Собрание по поводу согласования местоположения границы состоится по адресу: Тюменская 
обл., г. Тобольск, п. Сумкино, ул. 2-я Береговая, 11, 18 октября 2022 г. в 16.00. С проектом 
межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: Тюменская обл., г. Тобольск, 
7 мкр., д. 45, кв. 81.

Требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на 
местности и обоснованные возражения о местоположении границ земельных участков после 
ознакомления с проектом межевого плана принимаются с 17 сентября 2022 г. по 18 октября 2022 г. 
по адресу: Тюменская обл., г. Тобольск, 7 мкр., д. 45, кв. 81. Смежный земельный участок, с 
правообладателеми которого требуется согласовать местоположение границ: кадастровый номер 
72:24:0701002:680, адрес: Тюменская обл., г. Тобольск, п. Сумкино, ул. 2-я Береговая, участок №10.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, 
удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 
39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой 
деятельности»).

Охранное предприятие набирает в 
Тюмень сотрудников вахтой 40/40 дней. 
Предоставляется жильё, выдаются 
авансы. Обязательно наличие формы 
одежды (серо-синий камуфляж). График: 
24/12. 3/п без задержек за вахту: без 
лицензии 34-38 тыс. руб., с лицензией 
43-45 тыс. руб.
Тел.: 8922-079-03-37, 8922-471-41-52.

«Котовасия» для четвероногих и их хозяев

ГЛАВА ГОРОДА ТОБОЛЬСКА
ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
13 сентября 2022 г. № 17
Об отказе в предоставлении разрешения 
на условно разрешенный вид использования земельного участка
по адресу: Тюменская область, г. Тобольск, 7а микрорайон, участок №41г

В соответствии со статьей 39 Градостроительного кодекса Российской Федерации, 
статьей 39.6 Земельного кодекса Российской Федерации, согласно пункту 1 статьи 615 
Гражданского кодекса Российской Федерации, частью 35.1 статьи 35 Правил земле-
пользования и застройки города Тобольска, утвержденных решением Тобольской го-
родской Думы от 25.12.2007 №235, административным регламентом предоставления 
муниципальной услуги «Предоставление разрешения на условно разрешенный вид 
использования земельного участка или объекта капитального строительства», ут-
вержденным постановлением Администрации города Тобольска от 24.04.2019 №30, 
на основании рекомендаций комиссии по подготовке проекта Правил землепользова-
ния и застройки города Тобольска от 26.08.2022, руководствуясь статьями 39, 44 Уста-
ва города Тобольска:

1. Отказать Бардееву Олегу Николаевичу в предоставлении разрешения на услов-
но разрешенный вид использования земельного участка с кадастровым номером 
72:24:0304003:516 площадью 1711,5 кв.м, расположенного в территориальной зоне ком-
мунально-складской (ПР 304), по адресу: Тюменская область, г.Тобольск, 7а микрорай-
он, участок №41г – «Размещение объектов придорожного сервиса», в связи с тем, что 
изменение вида разрешенного использования земельного участка на условно разре-
шенный вид «Размещение объектов придорожного сервиса» не соответствует порядку 
предоставления земельных участков, находящихся в муниципальной собственности, в 
аренду на торгах.

2. Управлению делами Администрации города Тобольска опубликовать настоящее 
постановление в газете «Тобольская правда», в официальном сетевом издании «Офи-
циальные документы города Тобольска» (www.tobolskdoc.ru) и разместить на офици-
альном сайте Администрации города Тобольска (www.admtobolsk.ru) и на официальном 

сайте муниципального образования город Тобольск на портале органов государствен-
ной власти Тюменской области (www.tobolsk.admtyumen.ru).

И.о. Главы города                                              Я.С. Зубова

ГЛАВА ГОРОДА ТОБОЛЬСКА
ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
13 сентября 2022 г. № 18
Об отказе в предоставлении разрешения на условно разрешенный вид 
использования земельного участка по адресу: Тюменская область, 
город Тобольск, 4 микрорайон, № 15в

В соответствии с частью 3 статьи 37, статьей 39 Градостроительного кодекса Россий-
ской Федерации, частью 33.1 статьи 33 Правил землепользования и застройки города 
Тобольска, утвержденных решением Тобольской городской Думы от 25.12.2007 №235, 
административным регламентом предоставления муниципальной услуги «Предостав-
ление разрешения на условно разрешенный вид использования земельного участка 
или объекта капитального строительства», утвержденным постановлением Админи-
страции города Тобольска от 24.04.2019 №30, на основании рекомендаций комиссии 
по подготовке проекта Правил землепользования и застройки города Тобольска от 
26.08.2022, руководствуясь статьями 39, 44 Устава города Тобольска:

1. Отказать Ивановой Лидии Ивановне в предоставлении разрешения на условно разре-
шенный вид использования земельного участка с кадастровым номером 72:24:0304012:60 
площадью 250 кв.м., расположенного в территориальной зоне многоэтажной жилой за-
стройки (высотной застройки) (ЖЗ 101), по адресу: Тюменская область, город Тобольск,                          
4 микрорайон, № 15в – «Объекты торгового назначения», в связи с ограничением исполь-
зования объектов недвижимости в границах охранных зон объектов электросетевого хо-
зяйства, установленных разделом III Постановления Правительства РФ от 24.02.2009 № 160 
«О порядке установления охранных зон объектов электросетевого хозяйства и особых ус-
ловий использования земельных участков, расположенных в границах таких зон» (вместе 
с «Правилами установления охранных зон объектов электросетевого хозяйства и особых 
условий использования земельных участков, расположенных в границах таких зон» (на зе-
мельном участке расположено сооружение электроэнергетики «Сеть электроснабжения»).

2. Управлению делами Администрации города Тобольска опубликовать настоящее 
постановление в газете «Тобольская правда», в официальном сетевом издании «Офици-
альные документы города Тобольска» (www.tobolskdoc.ru) и разместить на официаль-

ном сайте Администрации города Тобольска (www.admtobolsk.ru) и на официальном 
сайте муниципального образования город Тобольск на портале органов государствен-
ной власти Тюменской области (www.tobolsk.admtyumen.ru).

И.о. Главы города                                              Я.С. Зубова

ГЛАВА ГОРОДА ТОБОЛЬСКА
ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
13 сентября 2022 г. № 19
Об отказе в предоставлении разрешения на условно разрешенный вид 
использования земельного участка по адресу: Тюменская область, 
город Тобольск, 11 микрорайон, участок №2б

В соответствии с частью 3 статьи 37, 39 Градостроительного кодекса РФ, частью 33.4 ста-
тьи 33 Правил землепользования и застройки города Тобольска, утвержденных решением 
Тобольской городской Думы от 25.12.2007 №235, административным регламентом предо-
ставления муниципальной услуги «Предоставление разрешения на условно разрешенный 
вид использования земельного участка или объекта капитального строительства», утверж-
денным постановлением Администрации города Тобольска от 24.04.2019 №30, на основа-
нии рекомендаций комиссии по подготовке проекта Правил землепользования и застрой-
ки города Тобольска от 26.08.2022, руководствуясь статьями 39, 44 Устава города Тобольска:

1. Отказать Петрову Игорю Владимировичу в предоставлении разрешения на ус-
ловно разрешенный вид использования земельного участка с кадастровым номером 
72:24:0304007:141 площадью 600 кв.м., расположенного в территориальной зоне индивиду-
ального жилищного строительства ЖЗ 104, по адресу: Тюменская область, город Тобольск, 
11 микрорайон, участок №2б - «Объекты торгового назначения», в связи с несоответстви-
ем запрашиваемого вида условно разрешенного использования земельного участка, раз-
мещения объекта капитального строительства градостроительным регламентам, в части 
установленного минимального отступа от границ земельного участка 3 м.

2. Управлению делами Администрации города Тобольска опубликовать настоящее 
постановление в газете «Тобольская правда», в официальном сетевом издании «Офи-
циальные документы города Тобольска» (www.tobolskdoc.ru) и разместить на офици-
альном сайте Администрации города Тобольска (www.admtobolsk.ru) и на официальном 
сайте муниципального образования город Тобольск на портале органов государствен-
ной власти Тюменской области (www.tobolsk.admtyumen.ru).

И.о. Главы города                                          Я.С. Зубова

официальный вестник:
ГОРОДСКАЯ АДМИНИСТРАЦИЯ

ТОБОЛЬСК ЖИВОПИСНЫЙ

В Тобольске памятников ар-
хитектуры не счесть. Один из 
них – объект культурного на-
следия регионального значения 
«Ансамбль казённых винных 
складов» (1914 г.), который старо-
жилам больше знаком как био-
фабрика.

Теперь здесь располагается 
Тобольский межрайонный ве-
теринарный центр. И это заме-
чательно, так как без хозяйско-
го присмотра здания быстро 

разрушаются. А новый дирек-
тор ветцентра Алексей Щетни-
ков ещё и готов использовать 
холл ветцентра как выставоч-
ное пространство, привлекая 
внимание тоболяков и гостей 
города к данному памятнику 
архитектуры и осуществляя 
художественно-просветитель-
скую деятельность. 

Вполне успешно прошла пер-
вая выставка. И вот в течение 
месяца – по 30 сентября посети-
телей принимает выставка ани-
малистики «Котовасия», органи-

зованная силами объединения 
тобольских художников, кото-
рую посвятили Дню ветеринар-
ного врача. 

Указателем, направляющим 
гостей на выставку, служит му-
ляж банки со сгущённым моло-
ком, мимо такого указателя вряд 
ли пройдёшь, не заметив. 

У «Котовасии» есть одна при-
влекательная особенность: эту 
выставку можно посещать со 
своими четвероногими питомца-
ми. Пошли на прогулку – и загля-
нули на выставку, где вас встре-

тят живописные и объёмные 
персонажи – котики, собаки, ло-
шадки, олени и даже дельфины, 
резвящиеся в океане. 

И тоболяки этой возможно-
стью пользуются. Вот супруже-
ская пара с собакой породы хас-
ки на выставку пожаловала. 
Хозяева работы посмотрели, со-
бака же просто радовалась, что 
они рядом и не привязали её, как 
обычно, у крыльца магазина или 
аптеки, а взяли с собой. 

Герман БАБАНИН
фото автора 


